

## Trabajadores de Ecopetrol protestan en defensa de la vida, la paz y el territorio

Publicado por Prensa Colombia | Jun 5, 2024 | Destacadas, Movimientos Sociales | 0 ●



En medio de la crisis humanitaria que vive la región del Magdalena Medio, trabajadores y trabajadoras de la industria del petróleo bloquean la terminal de Gas Licuado del Petróleo (GLP) de Barrancabermeja.

Trabajadores y trabajadoras de la Unión Sindical Obrera de Ecopetrol se sumaron a la protesta para exigir el desmonte del paramilitarismo.

Desde este miércoles iniciaron un bloqueo de gas licuado del petróleo en Barrancabermeja, Santander.

El paro de actividades de las obreras y obreros petroleros detuvo la producción de gas licuado, de productos blancos refinados, bases lubricantes y aromáticos que, en promedio, se distribuyen a diario en 30 camiones cisterna para todo el país.

La protesta busca exigirle al gobierno de Gustavo Petro el fortalecimiento de la Coordinadora Regional del Magdalena Medio, que consiste en la articulación de la empresa con la sociedad.

Igualmente, reclaman inversión y operación directa en sectores productivos que permitan la soberanía energética.

Del mismo modo, los trabajadores y trabajadoras exigen que la JEP esclarezca la histórica relación entre la empresa Ecopetrol con los grupos paramilitares.

Olimpo Cárdenas, integrante de la Unión Sindical Obrera (USO), dijo: "Se pretende crear un espacio organizativo de la sociedad que les permita a los sectores populares coordinarse para la acción política con los trabajadores. Una coordinadora regional del Magdalena Medio que resalte las problemáticas y una plataforma de lucha, que trate los problemas principales asociados a la violencia, asesinatos a líderes y lideresas sociales, así como el freno a las mesas de diálogos de paz, igualmente, el crecimiento del paramilitarismo expresado en la cooptación de las comunidades por medios políticos y militares".

Edgar Mojica, también de la USO, explicó que la más importante de las reivindicaciones, a propósito de la defensa de la vida, "es el desmonte del paramilitarismo, una política de Estado que sigue intacta pese a los esfuerzos del gobierno de Gustavo Petro. Pedimos que sea integral y efectiva la estrategia de desmonte del paramilitarismo. Para Barrancabermeja se debate un plan general de inversión alrededor de la infraestructura, industria y transición energética en el que la población en general se vea vinculada con empleo digno y con la articulación de todas las cadenas productivas que resulte en prosperidad para organizaciones, comunidades y la región en general".



Refinería Barrancabermeja

Según Cárdenas, la principal preocupación es que el mismo Estado está en convivencia con los grupos paramilitares, pero se espera que ahora exista una estrategia concreta para acercarlos y dialogar sobre su sometimiento.

"En Barrancabermeja, y el Magdalena Medio en general, se extendió el paramilitarismo desde el principio; militares y empresarios se han acogido a la JEP y han contado el entramado de corrupción y financiamiento militar y paramilitar que elaboró listas de sindicalistas y luchadores y luchadoras sociales para ser asesinados. Integrantes de la seguridad de Ecopetrol eran paramilitares o tenían relaciones de corrupción con ellos, facilitaban la extracción de crudo, así como el asesinato de líderes sindicales y sociales, incluso masacres como la del 16 de mayo de 1998 donde fueron asesinadas y desaparecidas más de 30 personas en Barrancabermeja".

### CONFLICTO Y PAZ

ABC de la participación de la sociedad en los diálogos de paz con el ELN



Orinoquía le cumplió a la paz: Continúa la construcción de una agenda de...



Comenzó Encuentro Regional Suroccidente para la paz entre Gobierno y ELN



Avanza proceso de participación en el eje cafetero: diálogos de paz entre el Gobierno...



### INVESTIGACIONES



### EDITORIAL

El gobierno del cambio en su laberinto



### ÚLTIMAS PUBLICACIONES

Trabajadores de Ecopetrol protestan en defensa de la vida, la paz y el territorio  
Jun 5, 2024 | Destacadas, Movimientos Sociales

Congreso de los Pueblos: "Denunciamos la arremetida paramilitar en nuestros territorios"  
Jun 5, 2024 | Destacadas, Movimientos Sociales

Las comunidades solicitan al Papa Francisco apoyo contra el paramilitarismo  
Jun 4, 2024 | DD.HH., Destacadas

Las comunidades se movilizan en todo el país por la vida y la permanencia en el territorio  
Jun 4, 2024 | DD.HH., Destacadas

### QUIÉNES SOMOS

Mojica explicó que el macrocaso 08 de la JEP es el que discute la territorialidad del Magdalena Medio: "existen comparecientes que han dado testimonio de la participación de Ecopetrol y de otras empresas en graves violaciones a los Derechos Humanos. Solicitamos que esas empresas que aparecen allí, bajo gravedad de juramento, comparezcan y respondan frente a la justicia para tener efectivamente el derecho a la verdad. Esa es una de nuestras exigencias en esta jornada de protesta de la Coordinadora Regional del Magdalena Medio".

En lo corrido de 2024, en Barrancabermeja, 62 personas fueron asesinadas por estos grupos paramilitares.

A esto se suman las amenazas contra los sectores sociales, las cuales van en aumento.

A este panorama de inseguridad y terror se suma el anuncio de estructuras paramilitares de retomar la región.

Sin duda, la actual situación merece atención urgente para evitar que se repitan las masacres y demás actos de barbarie que, con la connivencia y complicidad de la fuerza pública, sufrieron las comunidades del Magdalena Medio.

"Todo en el marco de un discurso que plantea que todo aquel que protesta, se organiza y lucha por cambios es insurgente y subversivo, guerrillero, simpatizante o colaborador de la guerrilla. Una cultura que ha significado el desprecio a los sindicalistas, una narrativa que respalda el Estado y sus factores de poder", sentenció Cárdenas.

Comunicado de la USO

CI OB/FC/05/06/2024/18:00

### Artículos Relacionados:



Sindicatos petroleros exigen mejoras laborales para...



Ecopetrol toma medidas tardías contra el Covid-19



Obreros y obreras protestan por abuso laboral de...



Organizaciones sociales realizan movilización...



COMPARTIR:

Congreso de los Pueblos: "Denunciamos la arremetida paramilitar en nuestros territorios"

< ANTERIOR

### SOBRE EL AUTOR



Prensa Colombia

### ARTÍCULOS RELACIONADOS



Henry Kissinger, el artífice de las dictaduras militares en América Latina  
01/12/2023



Desplazamientos masivos por incursión paramilitar en el Sur de Bolívar  
17/03/2022



¿Quién está usando los Vuelos Humanitarios en Leticia?  
15/04/2021



Líderes de sustitución de cultivos denuncian persecución en su contra  
03/11/2021

### Deja una respuesta

Tu dirección de correo electrónico no será publicada. Los campos obligatorios están marcados con \*

COMENTARIO

NOMBRE \*

CORREO ELECTRÓNICO \*

WEB

PUBLICAR COMENTARIO

Este sitio usa Akismet para reducir el spam. Aprende cómo se procesan los datos de tus comentarios.



Corporación Colombia Informa  
NIT 900.408.141-8 - Carrera 4A Nº 31 - 05, Bogotá.  
Bogotá(+57) 310-758-8642 [agencia@colombiainforma.info](mailto:agencia@colombiainforma.info)

